
世界田联主席表态———

2022 田径世锦赛
不会与杭州亚运会“撞车”

羊城晚报讯 记者周方平报
道： 世界田联主席塞巴斯蒂安·
科日前表示，田径世锦赛将会在
2022 年夏季举行，并且不会与 9
月举行的杭州亚运会“撞车”。

2021 年田径世锦赛原定于
2021 年 8 月 6 日至 15 日在美
国俄勒冈州的尤金举行。 不过由
于疫情影响 2020 年东京奥运会
将延期一年，并将新的举行时间
定于 2021 年 7 月 23 日至 8 月
8 日，这意味着俄勒冈世锦赛必
须要为奥运会“让路”。

世界田联日前曾发表声明，
初步决定将世锦赛推迟至 2022
年举行，并表示着手与英联邦运
动会以及欧洲田径锦标赛两项
赛事的主办方就“错峰办赛”事
宜展开讨论。

塞巴斯蒂安·科表示， 目前
世界田联已接近和英联邦运动
会及欧洲田径锦标赛的主办方

达成共识。 考虑到杭州亚运会将
于 2022 年 9 月 10 日至 25 日举
行，因此田径世锦赛与亚运会之
间的相互影响要小得多。“亚运
会也是一项重要的比赛，不过好
在亚运会开始的时间晚一些。 ”
科说。

“我们希望尽快开始今年的
室外赛季，但必须要在确保安全
的情况下。 运动员们也希望如
此。 下周我们计划公布调整后的
东京奥运会的达标体系，这对于
那些还没有获得奥运参赛资格
的运动员来说尤为重要”。

“由于各种不确定因素，我
们不知道赛季何时能够开始。 但
是我希望今年夏天结束前疫情
能够得到控制。 ”科说，“今年 3
月的室内世锦赛被迫推迟让我
感到很遗憾，我相信延期一年之
后，明年 3 月在南京举行的这项
比赛依旧会十分精彩。 ”

奥预赛附加赛或延期至明年
最晚可在明年 6 月 29 日进行

羊城晚报讯 记者苏荇报
道：2020 年东京奥运会女足亚
洲区预选赛中韩附加赛继续延
期已成定局，有消息称，中韩两
国足协已经商定， 同意在 2021
年上半年进行两回合赛事，但最
终仍需报亚足联、国际足联批准
后公布。

原本计划在 3 月初开打的中
韩附加赛， 先是推迟到了今年 6
月进行， 但由于东京奥运会延期
一年举行， 中韩两国足协均有意
向将比赛时间继续延迟。 日前，国
际足联应对新冠肺炎疫情特别工
作组召开了首次电话会议， 建议
推迟所有原定于在今年 6 月进行
的国际比赛，这也意味着，中韩奥
预赛附加赛将大概率推迟举行。

不过这些比赛将于何时重启，国
际足联还没有给出结论。

此前国际奥组委曾下发通
知，表示延期后的东京奥运会的
所有项目的预选赛最后结束期
限是 2021 年 6 月 29 日，这也意
味着，中韩奥预赛附加赛最晚可
以安排在这一天进行。

目前，中国女足正在苏州展
开集训。 除了中韩女足的奥运资
格尚未能确定外，非洲区第二名
喀麦隆队与南美区第二名智利
队之间的跨洲附加赛也因疫情
至今未开踢。 其余 10 支参赛球
队均已产生，分别为东道主日本
队以及澳大利亚、赞比亚、巴西、
美国、加拿大、英国、荷兰、瑞典
和新西兰队。

广州恒大三入籍球员返穗
羊城晚报讯 记者林本剑报

道：记者昨天获悉，广州恒大队
的三名入籍球员高拉特、费南多
和洛国富已经于 4 月 4 日凌晨
抵达广州，目前正在广州一酒店
进行为期 14 天的医学观察。

上个月中旬，在恒大队结束
在迪拜的集训后，本土球员和教
练组回到了广州，但四位入籍球
员高拉特、费南多、阿兰、洛国富
和两位外援保利尼奥、塔利斯卡
则返回了巴西。 恒大队曾在两周
前通知这些球员，希望他们能在
3 月底前赶回广州，但因为种种
原因没能成行。

因为持有中国护照， 高拉
特、费南多、阿兰和洛国富仍然
可以入境中国，而保利尼奥和塔
利斯卡两位外援目前暂时无法
返回中国。 4 月 4 日凌晨，高拉
特、费南多和洛国富三位球员抵
达广州。 防疫部门人员对他们进
行了核酸检测， 然后三人进入
14 天的隔离期。 如果在隔离期
内一切正常， 他们在 14 天后就
能参加训练。

由于阿兰已经租借至北京国
安， 所以其回国行程由国安负责
安排。 新赛季将租借至武汉卓尔
的洛国富， 因为武汉卓尔目前正
在深圳集训， 因此先回到广州进
行隔离，待隔离期结束后，洛国富
也将赴深圳与武汉卓尔队会合。

恒大队已于 3 月 30 日在番
禺基地恢复训练，卡纳瓦罗和所
有本土球员以及外援朴志洙、入
籍球员蒋光太都已到位。 卡纳瓦
罗透露， 在恢复训练的第一天，
球员们一开始都害怕接触。 卡纳
瓦罗告诉球员们，大家已经结束
了隔离，在思想上要准备好重新
开始训练。 训练近一周，卡纳瓦
罗对球队训练的效果感到满意。
对于尚未归队的球员，教练组也
通过视频的方式，对他们的训练
进行“云教学”。 保利尼奥表示，
自己现在每天都会与教练组就
训练等问题进行沟通，并一直在
等机会回到中国。

目前，中超何时开赛尚未有
定论， 但各支球队都在积极备
战，等到中超的到来。

记者观察

因澳超暂停而陷入财政危机，俱乐部全体停薪———

上海申花对手或退出亚冠
羊城晚报讯 记者林本剑报

道：疫情对世界足坛的影响已日
益显现。 截至目前，澳大利亚超
级联赛已有 4 支球队宣布停发
俱乐部所有职员和球队教练、球
员的工资，这其中就包括上海申
花的亚冠对手珀斯光荣。

澳大利亚足协在 3 月 24 日
官方宣布，受疫情影响，澳超联赛
无限期暂停， 这一决定也得到了
各家澳超俱乐部的支持， 且至今
澳超联赛都还没有重启的计划时
间表。 由于联赛暂停，各俱乐部受
到很大影响， 上赛季澳超常规赛
冠军珀斯光荣队率先顶不住了，
日前该队“临时性解雇”了所有成
员———宣布停发俱乐部所有员工
和一线队教练、球员的薪水。

珀斯光荣俱乐部的老板托
尼·塞吉表示， 这场突如其来的
疫情已经让俱乐部陷入了财政
危机，本赛季俱乐部的亏损已经
达到了 350 万美元。 如今澳超联
赛没有任何收入，俱乐部根本没
办法维持运营。

澳大利亚职业球员工会对托
尼·塞吉的行为予以警告，但珀斯
光荣队“临时性解雇”所有成员的

这一做法， 却得到了其他澳超俱
乐部的响应。 托尼·塞吉之前曾预
言， 澳超其他球队中会有 9 支将
先后作出同样的决定。 果不其然，
在珀斯光荣队之后， 中央海岸水
手队、 阿德莱德联队和西悉尼流
浪者队也宣布了同样的决定。 这
三支队中， 西悉尼流浪者还曾贵
为 2014 赛季的亚冠冠军。

以上赛季澳超常规赛冠军的
身份， 珀斯光荣队得以在今年首
次参加亚冠比赛， 并与上海申
花、东京 FC 和蔚山现代队同组。
珀斯光荣已经参加了一场亚冠小
组赛，结果是客场以 0 比 1 不敌
东京 FC。 不过如今珀斯光荣队
面临解散的风险， 托尼·塞吉表
示， 希望每一个想为珀斯光荣效
力的球员， 可以在下赛季继续为
球队踢球， 但如果届时俱乐部不
复存在，球员们就无法如愿了。

按照亚足联的章程，一旦珀
斯光荣队无法参加接下来的亚
冠赛事，其计划参与的所有场次
都将被判 0 比 3 告负。上海申花
队所在小组的出线名额将变成
上海申花与东京 FC、 蔚山现代
的三队之争。

百年奥运·遗憾
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巴塞罗那和那不勒斯是
本赛季欧冠 1/8 决赛的直接
对手，双方首回合在那不勒斯
主场战成 1 比 1。 今夏在球员
转会市场，双方各自看上对方
的球员，巴萨相中了那不勒斯
中场鲁伊斯，那不勒斯则相中
了巴萨的左后卫菲尔波。

巴萨盯上“香饽饽”
自哈维、伊涅斯塔、布斯

克茨的中场经典组合“解体”
之后，巴萨一直致力于重塑顶
级中场。 布斯克茨早已年龄偏
大， 本赛季状态下滑明显，另
外两名中场老将拉基蒂奇和
比达尔今夏可能成为被巴萨
清洗的对象。

巴萨希望引进一名现代
全能型中场，因此相中了那不
勒斯的西班牙国脚鲁伊斯，他
刚在 4 月 3 日度过了自己的
24 岁生日。 去年在欧青赛决
赛，西班牙以 2 比 1 击败德国

夺冠，鲁伊斯就是西班牙阵中
的一员，并荣膺该届欧青赛的
最有价值球员。 鲁伊斯身高
1.89 米，是一位不可多得的全
能中场， 他脚下技术精湛，既
能出任梳理进攻的中场指挥
官，又有很棒的射门功夫。

2018 年夏天， 那不勒斯
支付了 3000 万欧元解约金，
把鲁伊斯从皇家贝蒂斯挖到
那不勒斯，当时担任皇家贝蒂
斯主帅的正是现任巴萨主帅
塞蒂恩。 经过在那不勒斯的历
练， 鲁伊斯入选西班牙国家
队，水平比当年在塞蒂恩麾下
时更上一层楼，塞蒂恩也希望
与这位昔日弟子再次合作。

巴萨中场的非卖品是德
容和阿图尔， 他们分别只有
22 岁和 23 岁。 如果成功引进
鲁伊斯，巴萨将组成年轻化的
新中场组合，三位新星之间可
能起到互相激发的作用。 不过
对鲁伊斯感兴趣的不止巴萨，
皇家马德里和利物浦等豪门

也对这名西班牙球星有意。

那不勒斯要“弃将”
2 月 26 日在欧冠 1/8 决

赛首回合，那不勒斯主场以 1
比 1 被巴萨逼平，鲁伊斯为那
不勒斯打满全场，左后卫菲尔
波同样为巴萨打满全场。

巴萨这几年主打的左后
卫是阿尔巴，但这位西班牙国
脚年龄偏大，伤病增多暴露出
了身体条件的不足，已经难复
当年之勇。 在与那不勒斯的那
场欧冠比赛中，阿尔巴因伤缺
阵， 菲尔波因此获得表现机
会。 去年夏天，巴萨耗资 1800
万欧元从皇家贝蒂斯引进了
菲尔波，就是希望他成为阿尔
巴的接班人。

可是在前巴萨主帅巴尔
韦德的手下，菲尔波表现畏首
畏尾，上场机会很少。 塞蒂恩
在执教贝蒂斯的时候，一手把
菲尔波从青年队提拔进了一

线队，但当塞蒂恩拿起巴萨教
鞭时，菲尔波在昔日恩师手下
的表现也不算很出色。 塞蒂恩
对菲尔波有点失去耐心了，因
此巴萨今夏有意把他卖掉，目
前标价大概在 2000 万欧元，
而那不勒斯正对其有意。

巴萨相中的新左后卫，分
别是多特蒙德的葡萄牙左后
卫格雷罗和巴黎圣日耳曼的
法国左后卫库尔扎瓦。 格雷罗
曾在 2016 年帮助葡萄牙夺得
欧洲杯冠军，并入选该届欧洲
杯 11 人最佳阵容， 他还是一
位全能型球员，能够胜任左前
卫和后腰。 巴萨右后卫塞梅多
也是葡萄牙国脚，这支西甲豪
门有意打造格雷罗和塞梅多
的葡萄牙双翼。

库尔扎瓦是法国国脚，他
与大巴黎的合同将于今年 6
月 30 日到期， 巴萨打算发挥
超级豪门的魅力，吸引库尔扎
瓦自由转会加盟。

羊城晚报记者 刘毅

二战后至今，已举行的奥运
会都如期进行， 但这并不代表所
有奥运会的举办都一帆风顺。 其
中，1972 年慕尼黑奥运会和 1980
年莫斯科奥运会就因种种原因，
显得没那么完整。

1972 年， 第 20 届奥运会在
联邦德国慕尼黑举行， 这是二战
后德国首次承办奥运会。 在这届
奥运会的前一周， 作为当时奥运
史上规模最大、耗资最高、参加运
动员和国家数最多的这届奥运被
视为一次和平和欢乐的盛会，东
道主联邦德国希望通过这届奥运
会让世人相信， 德国已恢复了文
明国家的形象， 从而抹去二战带
来的阴影。 但组委会把重金投入
在了场馆筹建等硬件设施上，而
安保开支的减少， 给了恐怖分子

以可乘之机。
1972 年 9 月 4 日，名为“黑

九月” 的恐怖组织闯进了奥运
村 ，并劫持了 11 名以色列运动
员。 在经过谈判后，联邦德国警
方采取了强硬措施 ， 虽然恐怖
分子被全歼 ，但 11 名以色列人
质也全部遇难 。 这一奥运会历
史上最严重的恐怖袭击被称为

“慕尼黑惨案 ”， 当届奥运会也
因此被暂停了一天。 在随后的
奥运会和其余世界大赛中 ，赛
事安全问题都被提升到了前所
未有的高度。

随着国际形势的相对稳定
和对和平的呼声越来越高 ，近
几十年来的奥运会逐渐回归到
了它原本的意义。 2016 年，第一
支由难民组成的奥运代表团出

现在了里约奥运会的赛场 。 当
他们举着奥运五环旗在东道主
巴西前第一个入场时， 全场观
众给了他们最热烈的掌声，奥
运精神也在这一刻体现得淋漓
尽致。

不久前， 国际奥委会宣布推
迟 2020 年东京奥运会的举办时
间， 但保留其原有称呼不变。 在
这个艰难时期， 应对疫情需要全
世界人民的共同努力， 奥运理应
为生命让路。 正是在这个紧要关
头， 人们更需要奥运带来的象征
意义， 就如国际奥委会主席巴赫
所说 ：“当我们不知道要在这条
隧道里走多久的时候， 我们希望
奥运圣火能在隧道尽头成为一盏
明灯。 ”

羊城晚报记者 郝浩宇

随着国际奥委会宣布 2020
东京奥运会延期一年举办，无数相
关联的问题也随之浮出水面，其中
最让运动员关注的莫过于参赛资
格该如何分配。

作为世界体坛最重要的一项
综合性大赛，奥运会一直吸引着全
世界高水平运动员的关注。谁最有
资格参加奥运会？当然是在一段时
间内于自己项目上表现最突出的
运动员，但随着东京奥运会被推迟
一年，情况可能会有所变化。

目前，57%的东京奥运会参赛
名额已经确定， 余下约 4700 个名
额将通过各项奥运预选赛产生。国
际奥委会此前表示，已获得奥运参
赛资格的选手将继续保留资格。

这看起来是一个很公平的决
定，毕竟选手们无不费尽九牛二虎
之力， 才从奥运预选赛中突围而
出。 但需要注意的是，这些突围选
手原定参加的是于 2020 年举办的
奥运会，等到了 2021 年，他们还会
是各自项目中的佼佼者吗？我们不
得而知。

国际奥委会显然注意到了这
一点， 近日他们又发布了一则通
告，对东京奥运参赛资格做出了较
为详细的解释。 国际奥委会表示，
东京奥运资格赛将于 2021 年 6 月
29 日前结束， 各单项体育联合会
应“保留充分的自由裁量权，保护
那些在 2020 年截止日期前接近资
格的运动员， 但也要允许 2021 年
表现最好的选手获得参赛资格，要
在两个方面找到平衡点”。

这样看似有些矛盾的表态正说
明国际奥委会正处于两难境地。 换
句话说， 国际奥委会既要保护那些
已经获得奥运资格或者接近资格的
运动员的利益，又要保护在 2021 年
有优秀发挥的运动员的利益。

让已经获得参赛资格的运动

员参加于明年举行的奥运会是一
种公平， 接纳在 2021 年有最优异
表现的运动员参加奥运会同样也
是。 国际奥委会和各单项体育联合
会需要找到较为完美的平衡点。

对于处于顶尖竞技水平的运
动员来说， 一年的时间意味着很
多。 不少老将可能会因为这一年失
去参加奥运的机会，也有很多新人
可能会因多出一年的备战时间而
崛起。

曾在 2016 年里约奥运会上夺
得赛艇冠军的英国运动员兰斯利
就因奥运延期在日前宣布退役，他
表示，东京奥运会延期让他做出了
最后的决定。 “我已经付出了一切，
但我知道想要出现在 2021 年的愿
景已离我越来越远了”。

像兰斯利这样的例子还有不
少。 兰斯利选择了退役，而那些已
经拿到了参赛资格的老将呢？ 国际
奥委会保护了他们的参赛权，但是
到了 2021 年， 是不是会有人比他
们更有资格参加奥运会呢？

某些项目已经就实际情况做
出了修改。 近日，国际足联宣布，修
改男足项目的参赛年龄限制，允许
24 岁以下的球员参加推迟后的东
京奥运会。 如此一来，出生于 1997
年 1 月之后的球员将不会因奥运
推迟失去参赛资格。

或许国际奥委会在两难之下
很难做到完全绝对的公平，但我们
也无法对其苛求太多，毕竟国际奥
委会目前面临的是历史上从未有
过的难题。

正如国际奥委会主席巴赫所
说：“体育界现在遇到的困境，需要
全球体育人共同应对。 ”我们或许
无法公平地解决每一个问题，但至
少要尽力让奥运会的公平原则深
入到关于奥运的每一个角落。

羊城晚报记者 郝浩宇

百年奥运，也曾历经磨炼

124 年奥运史 ，既有因战争
中止的遗憾，也有奥林匹克之吻
的温情 ； 既有规则不完善的滑

稽 ，亦有反败为胜的激动 ；既有
巨星狂掠金牌的高光，也有屡冲
高峰无果的悲情……一部奥运

史，涵盖了人们的喜怒哀乐。 从
今天起，我们对奥运历史进行回
顾———

1896 年， 人类历史上首届现代奥运会在希腊雅典举
行，自此，奥运会就成了和平与希望的代名词。 公平竞争、
互相理解、友谊团结，这不光是奥林匹克的精神，也是全人
类的共同追求。现代奥运会已走过了一百多年的历史，夏季
奥运会已举办了 31 届。 在此之中，虽然奥运寄托了人们对
所有美好事物的向往，但其中还是有不和谐的杂音出现过。
这不光是百年奥运的遗憾，也是人类历史的遗憾。

无论在古代还是现代，奥运
会都被看作是代表着和平与友谊
的盛会， 奥运会在诞生之日起就
寄托了人们对和平的向往。 在古
代奥运会开始前， 人们往往会在
奥林匹亚宙斯神庙前点燃圣火，
然后火炬手手持火炬奔赴希腊的
不同城邦。他们一边跑一边呼喊：
停止战争！参加运动会！火炬就像
命令，所到之处战火平息，人们放
下兵器前往奥林匹亚参加运动
会， 这就是为什么奥运圣火是和
平象征的原因。

遗憾的是， 奥运会虽然被视
为止战与和平的代名词， 但也不
可避免地受到了两次世界大战的
影响。在 2020 东京奥运会因疫情
原因宣布推迟前， 奥运会历史上
仅有的三次取消奥运的经历全部
和战争有关。

1916 年，第 6 届奥运会原定
于在德国柏林进行。 现代奥运之
父顾拜旦选择了柏林，他希望德
国人通过承办这届具有和平色
彩的奥运会，将军国主义的侵略
意识转移，但他显然高估了奥运
会对和平的促进作用 。 1914 年
第一次世界大战爆发，长达 4 年
的战争给世界和奥林匹克运动
造成了空前的损失。 国际奥委会
总部被迫迁到瑞士洛桑 ，32 名
奥运选手战死疆场，柏林奥运会
也成了历史上第一届被取消的
奥运会。

随后被取消的两届奥运会均
与第二次世界大战有关。 东京成
为第一个获得奥运会（1940 年 ）举
办权的亚洲城市， 但随后日本深
陷战争泥潭，不得不于 1938 年放
弃举办权。 国际奥委会原本指定

赫尔辛基接过主办权， 但随着二
战的全面爆发，第 12 届奥运会不
得不被取消。 战争的影响持续到
了四年后，由于同样的原因，原定
于在伦敦举行的第 13 届奥运会
也被取消。

20 世纪的两次世界大战给
全世界人民造成了沉痛的打击，
也让三届奥运会变成了空白，人
们把这段历史称为奥运史上的黑
暗年代。

1936 年，柏林为奥运会修建
了刻有“我呼唤全世界青年”字样
的钟楼，这座建筑在二战中被毁。
战争结束后， 人们建起了一座纪
念碑，上刻有“纪念全世界所有在
战争中遇难的运动员”的字样。 这
座纪念碑坐落在柏林奥林匹克体
育场旁， 永远警示着人们远离战
争、争取和平。

因世界大战被取消的奥运

因负面因素而蒙尘的奥运

国际奥委会面临两难

国际足球·焦点

关注女足

亚冠·焦点

中超·焦点

真巧！ 欧冠对手互相看上对方球员
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